

# Exgobernadora y excore: Katherine López asume la Delegación Presidencial

**POLÍTICA.** *El futuro gobierno echó por tierra su plan original de exuniformados a cargo de los estamentos regionales en el norte. Kast precisó que habrá un coordinador para la macrozona.*

Redacción  
 crónica@mercurioantofagasta.cl

**E**l subterráneo de un cómodo hotel ubicado en avenida Manquehue de Las Condes, Santiago, fue el escenario en el que ayer se presentaron los nuevos delegados presidenciales del país, entre ellos, la chauquicamata Katherine López Rivera.

Si bien su nombre había sonado en las últimas semanas, su designación causó mucha sorpresa y para nada unanimidad, ni siquiera en su propia coalición de gobierno.

Pero López no es ajena al mundo del Estado. La actual presidenta regional de la UDI asumió como gobernadora de Antofagasta durante el segundo mandato de Sebastián Piñera, en mayo de 2018. Tomó la posta en el edificio de calle Prat tras la renuncia de Luis Garrido, otro militante gremialista.

**PERFIL POLÍTICO**  
 La nueva autoridad regional (44 años) es administradora pública de la Universidad de Antofagasta, cuenta con un magíster en Control de Gestión de la Universidad de Chile y un diplomado en Coaching Integrativo, con mención en Diseño de Competencias Laborales.

Antes de asumir como gobernadora provincial, se desempeñaba como consejera regional de Antofagasta.

Casada y madre de dos hijos, nació en Chuquicamata, para luego trasladarse a Calama, ciudad en la que pasó su infancia y adolescencia, hasta que se fue a estudiar a la UA en la capital regional.

Su nombre emergió después de los fallidos intentos con los ex uniformados, José Miguel Aguirre, ex general de la FACH, Francisco Franzani y Gonzalo Castro Tiska de Carabineros.

Otros nombres que estuvieron en la palestra fueron el exintendente Marco Antonio Díaz y el core republicano Alejandro Cifuentes.

La idea de José Antonio Kast era designar delegados que estuvieran vinculados a



LÓPEZ RIVERA SERÁ LA REPRESENTANTE DEL PRESIDENTE JOSÉ ANTONIO KAST EN ANTOFAGASTA.



José Antonio  
Kast  
Presidente  
electo



Germán  
Codina  
Delegado  
Metropolitano

“Durante la campaña hablamos mucho de las emergencias, emergencias que se centran en las personas, personas”.

las FFAA en las regiones del Norte, donde se entendió que la principal demanda era la de seguridad y resguardo de la frontera.

Finalmente, se optó por López, quien, tras la derrota de Evelyn Matthei en las primarias, apoyó de inmediato la campaña de Kast.

## CERCANA A KAST

Sus conocidos también dicen que tiene una relación cercana con la familia de Pamela Lucero y su esposo, el empresario italiano Andreas Santostino, dos personeros muy

“Agradecemos la confianza del Presidente José Antonio Kast y trabajaremos por cumplir lo mejor para Chile”.

cercanos al Presidente electo.

Pero en lo principal, López Rivera es muy cercana a José Antonio Kast, con quien mantiene una relación estrecha de colaboración hace varios años.

Es conocido que el presidente electo la ha aconsejado en distintas materias en más de una oportunidad. Si bien su nombre se barajaba como posibilidad, esto recién cuajó hace unos días, dijeron fuentes cercanas al caso.

La delegada, quien viajó en automóvil desde Antofagasta hasta Santiago tuvo ayer

una jornada de casi tres horas con Kast y el resto de los delegados por la mañana. Por la tarde tendrían otra sesión de trabajo.

El asunto tuvo énfasis en la frontera norte, con las regiones de Arica y Parinacota, Tarapacá y Antofagasta.

Kast apuntó que para la macro zona norte se designará a un coordinador que servirá para una mejor conexión entre estas tres regiones.

Ese coordinador (cuyo nombre no está elegido) no tendrá atribuciones legales, pero reportará directamente a La Moneda, de modo que su poder será importante.

Trascendió que el mandatario electo les pidió trabajo en terreno, probidad y foco en los sectores más desposeídos de la población.

Varias veces repitió que se trata de un gabinete de emergencia, de lo que tomaron apunte las nuevas autoridades.

Kast también comentó que no está en los planes eliminar la figura de los delegados, considerando que son el

representante del jefe de Estado en las regiones.

“Este no es un país federal”, apuntó.

Acto seguido, dijo que eso no implica que se desarrolle el traspaso de más potestades a los gobernadores, siempre y cuando estos se comprometan con auditorías anuales a su gestión y el estricto apego a las normas y a la probidad.

Otro de los trabajos clave que tendrá López será la relación que pueda construir con el gobernador Ricardo Díaz Cortés. Es un hecho que ambos tienen una buena relación, pero no es así con el Presidente Kast.

La experiencia que veremos en la región: con una delegada y un gobernador de distinto signo político, será una experiencia inédita en el actual diseño de descentralización del país.

Conviene precisar que las nuevas autoridades no quisieron emitir declaraciones tras el evento, por expresa solicitud del nuevo gobierno, según lo comentaron entrevisados.